

HISTORIA DE PROTECCIÓN CIVIL Y BOMBEROS TORREÓN

La protección Civil nace el 12 de agosto de 1949 en el protocolo 1, adicional al tratado de Ginebra, que decía "Protección a las Víctimas de los conflictos armados internacionales". La ley General de Protección Civil fue publicada en el Diario Oficial de la Federación el 06 de junio del 2012, y la define como: Conjunto de disposiciones, medidas y acciones destinadas a la prevención, auxilio y recuperación de la población ante la eventualidad de un desastre o emergencia.

En mayo de 1986, ocho meses después de los sismos de septiembre de 1985 que impactaron gravemente a la ciudad de México, se creó Sistema Nacional de Protección Civil (SINAPROC), con la finalidad de establecer un sistema que permitiera a las autoridades y a la sociedad, coordinarse de una manera eficiente y rápida en caso de un desastre. El 11 de mayo de 1990 fue inaugurado el Centro Nacional de Prevención de Desastres (CENAPRED), y tiene como objetivo crear, gestionar y promover políticas públicas para la prevención de desastres y reducción de riesgos a través de la investigación, el desarrollo, aplicación y coordinación de tecnologías; así como impulsar la educación, capacitación y la difusión de una cultura preventiva y de autoprotección para la población.

El símbolo de Protección Civil es un signo distintivo que consiste en un triángulo equilátero azul con un fondo color naranja.

- El triángulo azul simboliza prevención, ya que es un color que proporciona tranquilidad y protección.
- El triángulo representa al ser supremo o una energía protectora, y cada lado representa cada fuerza que atiende una emergencia, es decir, el gobierno, los voluntarios y la población en general.
- Círculo anaranjado: este color representa la aceleración del metabolismo y mantiene alerta a la persona.



HISTORIA DE PROTECCIÓN CIVIL Y BOMBEROS TORREÓN

El Día Nacional del Bombero se celebra cada 22 de agosto, esto como parte de la celebración del primer cuerpo de efectivos que se creó ese día pero de 1873 en el puerto de Veracruz. En 1922 se expidió el Reglamento del Cuerpo de Bomberos del Distrito Federal y en 1951 se le otorga el carácter de «Heroico Cuerpo de Bomberos» por decreto presidencial.

El 15 de noviembre de 1929, se implementa por primera vez en la ciudad de Torreón Coahuila, el servicio de combate de incendios, del cual el Sr. Don Santiago Bierge Fita fue el pionero, pero para poder implementarlo, era necesario ubicarse en un lugar y decidieron localizarse en la Av. Morelos y calle Treviño.

El 05 de Julio de 1945, fallece Don Santiago Bierge Fita, dejando un profundo vacío entre sus compañeros y ciudadanos, ya que, el desempeñó sus labores con gran dedicación, y sobre todo porque le ponía mucho amor y mucha pasión al servicio de la comunidad. En 1936 a partir de obtener la primer maquina extinguidora, la cual fue donada por la tienda “El Buen Tono” de la Cd. De Monterrey, ahí es donde se considera que es el momento justo de darle el nombre de Cuerpo de Bomberos, iniciando los cimientos del H. Cuerpo de Bomberos de Torreón.

Ese mismo año (1945) decidieron cambiar de ubicación y se trasladaron al nuevo cuartel que fue establecido en la Av. Abasolo y Calle Falcón. Al paso de 18 años en el año 1963, el cuerpo de bomberos vuelve a cambiar de domicilio, y arriban a las instalaciones de la Policía Municipal con dirección en calle Degollado y bulevar Revolución, después de un año, en 1967, el cuartel fue ubicado de manera definitiva en Prolongación Degollado esquina con Av. Delicias, y desde ese día se le nombró Central de Bomberos Colón.

Con el paso del tiempo y al ver que no se daban abasto con solo una estación, decidieron implementar subestaciones en diferentes sectores de la ciudad, con la finalidad de poder brindarle un mejor servicio a la ciudadanía.

Actualmente hay seis subestaciones: Oriente, Sur, Norte, Amistad, Mieleras y Universidad, también se tienen los siguientes vehículos para la atención de emergencias: 10 máquinas de ataque rápido, 9 cisternas (pipas), 1 cisterna tráiler de 30,000 litros, 4 escalas y 3 camionetas, además de que se cuenta con diversos equipos, herramientas y personal más capacitado para brindar un mejor servicio a la ciudadanía. Cabe destacar que, dentro del departamento, contamos con: un comandante, un subcomandante, 7 capitanes, 14 tenientes, 14 subtenientes, 3 radio operadores, operadores, bomberos y personal administrativo, siendo un total de 130 elementos.